

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК
Кафедра социальной работы и реабилитологии**

Аннотация к дипломной работе

**Взаимосвязь социально-психологической адаптации и самоотношения
молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного
аппарата**

Никонова Виолетта Вячеславовна

Научный руководитель:
доцент Пантюк Ирина Викторовна

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

Взаимосвязь социально-психологической адаптации и самоотношения молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата: аннотация к дипломной работе / Виолетта Вячеславовна Никонова; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. руководитель Пантюк Ирина Викторовна, кандидат биологических наук, доцент.

Цель работы: выявить взаимосвязь социально-психологической адаптации и самоотношения молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата.

Задачи исследования:

1. Провести теоретический анализ взаимосвязи социально-психологической адаптации и самоотношения лиц с инвалидностью;
2. Выявить особенности социально-психологической адаптации молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата в зависимости от трудового статуса;
3. Определить уровень социальной адаптивности молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата в зависимости от трудового статуса;
4. Изучить самоотношение молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата в зависимости от трудового статуса;
5. Установить взаимосвязь социально-психологической адаптации и самоотношения молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата;
6. Сформировать рекомендации по повышению социально-психологической адаптации молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата.

Объект исследования – социально-психологическая адаптация.

Предмет исследования – взаимосвязь социально-психологической адаптации и самоотношения молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 75 наименований. Общий объем дипломной работы – 68 страниц.

В первой главе проводится теоретический анализ взаимосвязи социально-психологической адаптации и самоотношения молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата.

Во второй главе проводится эмпирическое исследование взаимосвязи социально-психологической адаптации и самоотношения молодых инвалидов с нарушениями функций опорно-двигательного аппарата.

Выводы имеют практическое значение для определения направления опытно-экспериментальной работы по целенаправленному повышению адаптационного потенциала лиц с ограниченными возможностями.

RESUME

The relationship of socio-psychological adaptation and self-attitude of young people with disabilities with disorders of the musculoskeletal system: summary of the thesis / Viyaleta Vyacheslavovna Nikanova; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social Work and Rehabilitation; scientific director Pantyuk Irina Viktorovna, candidate of biological sciences, professor.

Objective: to identify the relationship of socio-psychological adaptation and self-attitude of young people with disabilities with disorders of the musculoskeletal system.

Objectives of the study:

1. To carry out a theoretical analysis of the relationship of socio-psychological adaptation and self-attitude of persons with disabilities;
2. To identify the features of the socio-psychological adaptation of young people with disabilities with disorders of the functions of the musculoskeletal system, depending on the labor status;
3. To determine the level of social adaptability of young people with disabilities with disorders of the functions of the musculoskeletal system, depending on the labor status;
4. To study the self-attitude of young people with disabilities with disorders of the musculoskeletal system, depending on the employment status;
5. To establish the relationship of socio-psychological adaptation and self-attitude of young people with disabilities with disorders of the musculoskeletal system;
6. Formulate recommendations for improving the socio-psychological adaptation of young people with disabilities with disorders of the musculoskeletal system.

The object of study – the socio-psychological adaptation.

The subject of the research is the interrelation of social and psychological adaptation and self-attitude of young people with disabilities with disorders of the musculoskeletal system.

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of references from 75 items. The total amount of the thesis – 68 pages.

The first chapter carries out a theoretical analysis of the relationship of social and psychological adaptation and self-attitude of young people with disabilities with disorders of the musculoskeletal system.

In the second chapter, an empirical study of the relationship of socio-psychological adaptation and self-attitude of young people with disabilities of the musculoskeletal system is carried out.

Conclusions are of practical importance for determining the direction of experimental work on the targeted increase in the adaptation potential of persons with disabilities.